

PARTICIPATION DES JEUNES ET OBJECTIFS DE DÉVELOPPEMENT DURABLE



Les enfants et les jeunes représentent les deux tiers des pauvres dans le monde mais sont souvent exclus des processus de prise de décision sur la réduction et l'élimination de la pauvreté. L'inclusion financière peut aider les jeunes à accumuler de l'épargne et à réduire l'effet des chocs économiques.



Les jeunes doivent être associés à la création de programmes et de politiques de protection sociale afin de réduire les conséquences à vie de la pauvreté et de la discrimination, qui alimentent les inégalités dans le monde.



La faim et la malnutrition empêchent souvent les jeunes et les enfants de participer à la vie de la société, à tous les niveaux. Il est essentiel d'associer de manière responsable les jeunes aux politiques et pratiques agricoles durables pour atteindre l'objectif de développement durable n° 2.



Les enfants et les jeunes sont essentiels pour garantir que les stratégies d'urbanisation favorisent l'inclusion financière et le pouvoir d'agir social et créent des villes sûres et durables.



Investir dans la santé et le bien-être des jeunes peut contribuer à la réalisation du développement durable dans le monde entier. La participation active des jeunes peut se traduire par de meilleurs résultats en matière de santé, notamment en ce qui concerne les programmes de vaccination et la santé mentale.



Plusieurs dizaines d'années d'expérience montrent que les grands changements de comportement, tels que le recyclage et la réduction de l'utilisation du plastique, commencent souvent par les enfants et les jeunes. Pourtant les moins responsables de la dégradation de l'environnement, les enfants et les jeunes sont ceux qui auront à en subir les plus lourdes conséquences.



La pandémie de maladie à coronavirus 2019 (COVID-19) a eu une incidence négative sur l'éducation des enfants et des jeunes. Garantir l'accès à une éducation de qualité, inclusive et équitable est essentiel pour une entrée réussie sur le marché du travail et l'obtention d'un travail décent.



Près d'un demi-million de jeunes dans le monde ont pris des mesures contre les changements climatiques. Soutenir les initiatives dirigées par les jeunes peut contribuer à leur donner les moyens d'agir localement pour lutter contre ce phénomène.



L'accès au financement et le développement des capacités financières des filles et des jeunes femmes renforcent leur pouvoir d'agir social et économique et leur offrent ainsi davantage de perspectives économiques.



Les jeunes peuvent apporter des connaissances locales et des solutions innovantes en faveur de la conservation et de la protection des écosystèmes marins et des communautés côtières de la planète.



Les mécanismes de collaboration tels que le Réseau des jeunes pour l'eau peuvent contribuer à mettre les jeunes en relation avec les secteurs de l'eau et de l'assainissement afin d'élaborer des solutions innovantes au niveau local et national, et offrir un espace de partage des bonnes pratiques.



Les jeunes sont des agents actifs de la lutte contre la déforestation et la désertification. Pour préserver la biodiversité, les jeunes doivent être impliqués dans les politiques et les programmes aux niveaux local, national et mondial.



Renforcer les compétences et les capacités des jeunes dans le domaine des énergies renouvelables peut contribuer à accélérer l'action en faveur des énergies propres. Les pôles d'innovation et les accélérateurs qui donnent du pouvoir d'agir aux jeunes peuvent contribuer à favoriser des transitions énergétiques plus propres et plus abordables.



Des millions de jeunes dans le monde entier demeurent en proie à la violence à la maison, à l'école, dans la société et en ligne. L'implication des jeunes dans le renforcement des capacités et l'inclusion institutionnelle peuvent favoriser l'émergence de sociétés plus pacifiques et plus justes.



C'est chez les jeunes que le taux de chômage est le plus élevé sur le marché du travail. Une croissance économique plus inclusive passe par une meilleure implication des jeunes dans les politiques et les programmes de renforcement des compétences et des capacités.



Les partenariats pour la réalisation des objectifs doivent tenir compte des besoins des jeunes et être inclusifs, en tirant parti des connaissances et de l'expérience des jeunes pour faire avancer les solutions en faveur d'un avenir plus vert, plus prospère et plus sûr.



Les jeunes sont tout particulièrement concernés par l'accès à l'infrastructure numérique. Près d'un tiers des personnes non connectées à Internet sont des jeunes. Leur participation active peut permettre à un plus grand nombre de personnes de ne pas être exclues du monde numérique moderne.

Source : Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF), « L'UNICEF et les objectifs de développement durable », disponible à l'adresse : <https://www.unicef.org/fr/objectifs-de-developpement-durable> (consulté le 20 mars 2023); ONU, « Questions thématiques : jeunes », disponible à l'adresse : www.un.org/fr/global-issues/youth (consulté le 20 mars 2023); Bureau de l'Envoyée du Secrétaire général pour la jeunesse, « #YouthStats : hunger and poverty », disponible à l'adresse : www.un.org/youthenvoy/hunger-poverty/ (consulté le 20 mars 2023).